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市委政策研究室
本报讯 （记者 刘 媛）近日，市委政研

室召开专题会议，认真学习《习近平谈治国理
政》第四卷。

会议强调，一是提高站位，在思想认识上提
升新境界。充分认识学习的重要性，通过学习
不断提高站位、锤炼党性、开阔眼界，增强“四个
意识”，坚定“四个自信”，做到“两个维护”。二
是统筹安排，在结合落实上取得新成效。将本
卷学习与前三卷融会贯通起来，与学习习近平
总书记来陕考察重要讲话重要指示精神结合起
来，坚持时间与精力统筹、学习与工作统筹，在
深入学习的同时坚决做好下沉商州西关社区、
丹凤古城社区疫情防控工作，持续做好深化改
革和调查研究，做到学习与工作两不误、两促
进 。 三 是 严 明 纪 律 ，在 成 果 转 化 上 实 现 新 突
破。进一步端正态度、严明学风，静下心来扎扎
实实、认认真真开展学习，坚持在学中思、在思
中悟、在悟中得，把学习成果体现在政治过硬
上、体现在作风严谨上、体现在追赶超越上，为
奋力打造“一都四区”、谱写商洛高质量发展新
篇章贡献更大力量。

市教育局
本报讯 （记者 肖 莲）近日，市教育局党

组理论学习中心组召开专题会议，集中学习研讨
《习近平谈治国理政》第四卷，安排部署全市教育
系统学习贯彻落实工作。

会 议 强 调 ，《习 近 平 谈 治 国 理 政》第 四 卷
集中反映了习近平新时代中国特色社会主义
思想的最新成果，教育系统要认真学习领会，
抓 好 贯 彻 落 实 工 作 。 领 导 干 部 要 带 头 学 ，发
挥 好“ 关 键 少 数 ”作 用 ，以 上 率 下 ，围 绕《习 近
平 谈 治 国 理 政》第 四 卷 的 21 个 专 题 ，积 极 开
展 学 习 研 究 和 讨 论 交 流 ，不 断 提 升 政 治 判 断
力、政治领悟力、政治执行力。广大党员干部
师 生 要 深 入 学 ，将 集 体 学 习 和 个 人 自 学 相 结
合，在学懂弄通做实上下功夫，不断提高理论
素 养 和 思 想 觉 悟 。 各 学 校 要 将《习 近 平 谈 治
国 理 政》第 四 卷 作 为 师 生 思 想 政 治 教 育 的 重
要教材，发挥思政课立德树人重要作用，扎实
推进习近平新时代中国特色社会主义思想进
教材、进课堂、进头脑。全市教育系统要联系
实 际 贯 通 学 ，自 觉 用 习 近 平 新 时 代 中 国 特 色
社 会 主 义 思 想 武 装 头 脑 、指 导 实 践 、推 动 工
作 ，将 学 习《习 近 平 谈 治 国 理 政》第 四 卷 与 贯
彻习近平总书记来陕考察重要讲话重要指示
精 神 结 合 起 来 ，认 真 落 实 习 近 平 总 书 记 关 于
教 育 工 作 的 重 要 论 述 ，把 学 习 成 果 转 化 为 推
动 商 洛 教 育 高 质 量 发 展 的 工 作 举 措 ，以 实 际
行动迎接党的二十大胜利召开。

深入学习《习近平谈治国理政》第四卷

立秋已过，日头仍余威未减，洛
南县麻坪镇陈台村，一辆辆三轮车、
摩托车直奔陕西德胜农业科技有限
公司的院子，他们都是来卖豆角的
群众，卸袋、过磅、开票，定格成一幅
火热的生产劳动景象。

“天一明就下地摘，这会儿赶
紧拉来卖了，地里还剩 200 多斤。”
家住娘庙村的张双恩种了一亩多
地豆角，每年能收 1000 来斤，全部
卖给德胜公司。“厂子就在村里，跑
不 了 ，收 购 还 有 保 底 价 ，比 种 粮
强！”笑容从张双恩脸上纵横的皱
纹里漾了出来。

宋村副主任郭军锋也来交豆
角，看到德胜公司效益好，他今年带
头种了 40 亩豆角，平时雇了 10 多
个人帮忙，“自个挣了钱，还能给大
伙儿提供务工机会，一举多得。”郭
军锋说，企业建在村里头，对多年来
以劳务输出为主的麻坪镇来说，是
件大好事。

陕西德胜农业科技有限公司是
干啥的呢？麻坪镇党委书记席海荣
介绍，这是一家以豆角、菠菜等鲜菜
为主，加工脱水蔬菜及休闲食品的
企业，采取“公司+合作社+基地+农
户”的运营模式，订单化收购农户种
植的鲜菜，延长了产业链，提高了附
加值，带农益农效应明显。

公司经理何海燕是麻坪人，原
先在外地一家脱水蔬菜加工厂上
班，从一线工人做到主管，积累了
丰富的经验和客户资源。山里人
天生对土地有种亲切感，何海燕热
爱农业领域，常和西农大专家一起
交流，她渴望回到广袤的农村去开
创一片天地。“挣钱是一方面，主要
是觉得很有意义。”

2014 年，何海燕满怀期待返
乡租了 120 亩地，种起黄花菜，“黄
花 菜 收 益 高 ，一 亩 地 能 收 入 一 万
元。”但是很快她发现，种黄花菜风
险较高，一旦开花了就不能要，采
摘稍不及时，就会造成不可挽回的
损失。何海燕本想带动大家伙儿
一块儿种，但就冲这一点，很多人
打了退堂鼓。

乡亲们想要稳当，想要踏踏实
实攥在手心里的感觉。这一点，何海燕理解，她寻思着找一个风
险低且能长久发展的产业。“办个脱水蔬菜加工厂咋样？”这个念
头冒了出来，“我认真分析了一下，咱有原料、用工、市场方面的
优势，要真做起来还是洛南独一家，唯一担心的就是资金，不过
现在政策好，可以贷款解决。”

加工什么呢？何海燕锁定了以豆角为主的鲜菜，“豆角从种
到收 70 天，还不容易放坏，是个短平快产业，我可以带领大家
种。”出于谨慎，她专程带了一小袋土去农科所做实验，结果证实
麻坪的土壤结构很适合种植豆角。

没有好原料，做不出好品质。何海燕决定从源头抓起，由公
司给农户免费提供种子，全程进行技术指导，培育优质基地，把
好鲜菜质量关。 （下转2版）
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初秋时节，洛南县三要镇北司村蔬果产业基地里一派丰收的景象，村民正忙着将刚采摘的西红柿逐一
分拣、装筐。受疫情影响，销路不畅，镇政府积极联系爱心企业，近10吨西红柿被销售一空。

（本报通讯员 贾晓强 摄）

奋进新征程 建功新时代
喜迎二十大 展现新变化

在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下

北 司 村 西 红 柿 喜 获 丰 收北 司 村 西 红 柿 喜 获 丰 收

新华社北京9月15日电 （记者 温竞华 张 泉）
以“喜迎二十大，科普向未来”为主题的 2022 年全国科普
日活动 15 日在全国各地启动，活动将持续至 9 月 21 日。
今年全国科普日将围绕聚焦重点领域、面向基层所需、服
务创新发展和促进素质提升，广泛开展系列科普活动。

2022年全国科普日北京主场活动由中国科技馆区活动
和北京科学中心区活动组成。中国科技馆区活动包括“喜迎
党的二十大，奋楫扬帆新征程”“科普托起强国梦，十年砥砺
铸辉煌”“新时代科普实践，创新赋能书华章”“科普事业新发
展，赓续奋斗向未来”四部分，通过互动展品、实物模型、多媒
体、图文展板等形式，展现在党的领导下我国科普事业蓬勃
发展的生动实践，以及新时代科普工作服务党和国家事业高
质量发展、服务高水平科技自立自强的愿景和蓝图。

北京科学中心区活动以青少年科技教育为主线，聚焦科学
家精神、科幻教育、科学实践、科技创新、科学文化等五方面，为

社会公众提供学习科学、体验科学、感受科学的科普盛宴。
除北京主场活动、部委主场活动、省级主场活动、“云

上科普日”活动和特别参与单位专项科普活动外，全国范
围内还将组织开展部委系统联合行动、学会科普联合行
动、全国科普示范县联合行动、科普阵地联合行动、农技协
联合行动、企业科协联合行动等系列科普活动。

今年的全国科普日线上活动平台也将集中展示全国
各地、各领域的科普活动，通过现场直播、云游场馆、知识
竞赛、科普课堂等多种形式，全方位呈现各类科普资源，丰
富公众的科普体验。

今年全国科普日活动由中国科协、中央宣传部、中央
网信办、教育部、科技部、国家原子能机构等 18 部门联合
举办。据了解，自 2004 年以来，中国科协已连续 18 年成
功举办全国科普日活动，各地各部门在全国科普日期间累
计举办重点科普活动约 32.2万场次。

2022 年全国科普日活动启动

本报讯 （记者 李 敏）9 月 15 日，
市委书记、市第一总河长、丹江市级河长赵
璟在丹江巡河并调研检查河长制工作。她
强调，要深入贯彻落实习近平生态文明思
想和习近平总书记来陕考察重要讲话重要
指示精神，坚决扛牢压实治水管河政治责
任，守护河畅水清岸绿景美生态画卷，当好
秦岭生态卫士，确保一泓清水永续北上。
市领导张国瑜一同调研检查。

在二龙山水库，赵璟实地察看坝体、
泄洪洞和溢洪道运行，详细了解水库库
容、汛限水位、日供水量、水源保护等情

况。她指出，二龙山水库地处丹江源头，
是城区唯一的水源供应地，要严格落实
饮用水水源保护区管理制度，加大监管、
巡查、监控力度，确保群众喝上安全水、
干净水、放心水。要强化水文气象监测
预警，充分发挥水库拦洪、削峰、调节等
作用，加强水库、河道联合调度，切实提
高防汛减灾水平。随后，赵璟来到市污
水处理厂，详细查看设施运行、污水处理
及水质 COD、氨氮等监测数据，深入了解
全市污水处理工作。她强调，商洛是国
家南水北调中线工程重要水源涵养区，

要加强污水处理能力建设，提升污水集
中收集处理率，强化日常运行监管，全力
守护水安全末端防线。

在市中心城区段丹江水毁修复工程现
场，赵璟认真查看河堤、潜坝、护坡、掉根基
础等修复情况，详细了解年降水量、防洪能
力等情况。她强调，要立足防大汛、抗大
洪，提高工程建设质量，全力保障河道行洪
安全。在丹江干流商州区夜村镇高桥段，
赵璟实地检查河道治理情况。她强调，要
持续开展河道“清四乱”整治，对乱倒垃圾、
非法采砂等行为露头就打，强化河道治理

和岸线管控，持续改善丹江水生态环境。
赵璟在调研检查中强调，全市各级各

相关部门要主动扛牢责任担当，统筹推进
水资源保护、水污染防治、水环境改善、水
生态修复等各项工作，扎实抓好中央环保
督察涉水问题整改，确保河流出境断面水
质稳定达标。各级河长要坚持常态化巡
河，及时发现并解决问题，确保河长制有名
有责、有能有效。要坚持上下游联动、左右
岸协同、干支流共治，定期开展联合治水、
联合执法，着力构建共治、共建、共管、共享
的生动格局。

赵璟在丹江巡河并调研检查河长制工作时强调

坚决扛牢压实治水管河政治责任
守护河畅水清岸绿景美生态画卷

走进商州区杨峪河镇楚山社区，一栋栋
灰白相间的安置楼房错落有致，一条条硬化
平坦的道路纵横相连，这里学校、超市、健身
广场一应俱全。

与安置楼一墙之隔的陕西天姿衣格
服装有限责任公司的缝纫车间，李金茹正
神 情 专 注 地 坐 在 缝 纫 机 前 ，双 手 来 回 穿
梭 ，忙 碌 个 不 停 。“ 我 是 杨 峪 河 镇 银 明 村
人，后来通过享受易地扶贫搬迁政策搬到
了这里，并在社区制衣厂上班，不仅过上
了‘楼上居住、楼下务工’的生活，还能接
送孩子上学。”提起现在的生活李金茹满
脸的幸福。

“政府的就业服务真的太好了，不但挨
家挨户登记就业情况，询问我们想找什么
样 的 工 作 ，还 把 就 业 工 作 站 建 在 了 家 门

口。通过工作站，我已经和一家公司谈好
了，过几天就去上班。”说起商州区人社局
的就业服务，陈塬街办上河村五组村民李
会敏感激不已。

近年来，商州区人社局围绕让群众搬
得出、稳得住、能脱贫、逐步奔小康，结合实
际，制定了《商州区全面加强易地扶贫搬迁
后续扶持工作实施方案》，开展后续就业帮
扶“三巩固三提升”活动，不断巩固外出就
业规模，巩固就近就业成效，巩固技能提升
培训效果，提升后续就业帮扶服务水平，提
升人力资源市场规范化建设，提升创业扶
持质量。成立“三建三带”工作领导小组，
落实把扶贫车间建在易地扶贫搬迁点上带
动就地就业的工作任务，确定工作人员，细
化工作措施，促就业、促脱贫工作取得了显

著成效。
区 人 社 局 先 后 深 入 300 户 800 人 以

上易地扶贫搬迁点对就业状况及社区工
厂建设进行调研，召开易地扶贫搬迁后续
就 业 帮 扶 工 作 组 会 议 ，对 搬 迁 点 社 区 工
厂、扶贫基地规划进行讨论，各成员单位
针对本部门易地扶贫搬迁扶持政策进行
解读，逐点对社区工厂、扶贫基地用房、设
施建设、扶持政策进行研判，按照搬迁点
规模和贫困劳动力就业状况，制定商州区
易 地 扶 贫 搬 迁 点 社 区 工 厂 配 套 建 设 规
划。先后引进深圳富卓电子有限公司、商
洛鑫康融通电子技术有限公司、陕西供销
兴茂公司等劳动密集型企业在易地扶贫
搬迁点兴建社区工厂。目前全区在易地
扶贫搬迁点建成并认定就业帮扶基地、社

区工厂 30 家，带动劳动力就近就业 4046
人，其中脱贫劳动力 552 人。

针对易地扶贫搬迁点保安保洁及设施
维护人员匮乏的问题，商州区开发易地扶贫
搬迁小区公益性岗位 338 个，调整已搬迁公
益性岗位人员到现居住地就近就业。在 36
个搬迁点设立就业社保服务工作站，配备 1
至 2 名工作人员。通过开展就业、培训意愿
摸底，组织搬迁贫困劳动力转移就业 15073
人，技能培训 30 期 1490 人，其中贫困劳动
力 790 人。在大荆、腰市、杨斜、杨峪河等 7
个大型搬迁点附近建成镇级标准化创业中
心，开展创业指导、创业培训、创业贷款和创
业补贴代办服务。截至目前，实现易地搬迁
劳动力就业 15374 人，户均就业 1.93 人，就
业率 97.16%。

商州大力扶持搬迁群众就近就业
本报通讯员 林高宏 刘金强


